
令和３年度 第 1１回 辻堂まちづくり会議 次第 
日 時:２０２２年２月２４日（木）１３:３０～１５:００ 
会 場:辻堂市民センター ホール  

 
◎前回会議の議事録の確認について 
 

１ 議 題 
(1) 辻堂地区全体集会の結果について 

 
(2) 部会等からの報告について 

くらし安心・安全部会（2/10）、辻堂交流部会（2/17） 
福祉部会（2/17）、広報委員会（2/1） 
 

 (3) 公募委員（再任）の推薦について 
 
 (4) 次年度に向けた意見交換 
 
 
２ その他 

(1) 辻堂小学校ムーンショット事業 3月4日(金) 担当委員10時30分集合 
(2) めざせBリーグ! 3月５日(土) 担当委員12時30分集合 
(3) 歴史特別公演 3月19日(土)   担当委員9時集合 
(4) その他 
 
 

３ 今後の予定 
●「辻堂駅 駅前掲示板」作業 ３月１日（火）担当 交流部会2人 
●「辻堂朝市」 ３月１０日､２４日（木）担当 交流部会3人 
〇くらし安心・安全部会    ３月１０日（木）１３時３０分から 
〇辻堂交流部会        ３月１０日（木）１０時００分から 
〇広報委員会         ３月１１日（金）１０時００分から 
〇福祉部会          ３月１７日（木）１３時３０分から 
〇令和３年度第12回辻堂まちづくり会議  

３月２４日（木）１３時３０分から 
以 上 



任期:2020年（令和2年）4月1日～2022年（令和4年）3月31日

№ 団体名又は公募 氏名 役職 部会 広報委員会 欠席

1 辻堂地区自治会⾧・町内会⾧連絡協議会  松本　喜夫  福祉  〇

2 辻堂地区社会福祉協議会  山田　泰司  くらし安心・安全

3 辻堂地区青少年育成協力会  野澤　章子  福祉

4 辻堂地区交通安全対策協議会  高橋　肇  くらし安心・安全

5 辻堂地区生活環境協議会  吉田　紀行  辻堂交流

6 辻堂地区防犯協会  橋本　美知子  くらし安心・安全

7 辻堂地区防災協議会  福田　正三  くらし安心・安全

8 辻堂東地区民生委員児童委員協議会  近藤　眞由美  福祉

9 辻堂西地区民生委員児童委員協議会  國弘　信子  副会⾧  福祉

10 辻堂公民館評議員会  伊藤　和子  副会⾧  くらし安心・安全  〇

11 高浜地域子ども支援会議  鷹野　三枝子  福祉  〇

12 辻堂地区社会体育振興協議会  望月　賢二  くらし安心・安全

13 辻堂商店会連合会  小林　準一郎  辻堂交流  欠

14 辻堂地区老人クラブ連合会  片桐　賢  辻堂交流

15 ネットワーク湘南堂夢  松尾　良子  福祉

16 辻堂東地区いきいきサポートセンター  丸山　嘉代  福祉

17 辻堂西地区いきいきサポートセンター  小泉　幹夫  福祉

18 辻堂地区ボランティアセンター  北野　範之  福祉

19 公募委員  横川　敬久  辻堂交流

20 公募委員  森外　葉子  辻堂交流  〇

21 公募委員  木幡　　元  辻堂交流  欠

22 公募委員  関岡　壽夫  副会⾧  辻堂交流  欠

23 公募委員  吉田　秀樹  辻堂交流  〇

24 公募委員  尾崎　文彦  会⾧  －  〇

25 公募委員  秋山　正行  辻堂交流

26 公募委員  河住　靖則  福祉

27 公募委員  久保田　恵  くらし安心・安全

出 24

欠 3

令和3年度　第11回辻堂まちづくり会議　出欠状況
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令和３年度第１１回辻堂まちづくり会議報告 

 

（開催日時）２０２１年（令和３年）２月２４日（木）１３：３０～１４：４０ 

（開催場所）辻堂市民センター ホール 

（出 席 者）２４名 

（欠 席 者）３名 

（傍 聴 者）１名 

（議 題 等）別紙次第のとおり 

 

◎前回会議の議事録の確認について 

→資料のとおり 

 

１．議題 

（１）辻堂地区全体集会について 

   →資料のとおり 

 

（２）部会等からの報告について 

くらし安心・安全部会（２/１０） 

    →資料のとおり 

  （議事録） 

山田部会長 防災講演会の参加者は最終的に何人くらいだったか。 

事務局 オンラインの申し込みが 90 人、会場申し込みが６０人だっ

たので、おおむね 150 人ほどが参加した。アンケート回収中

のため、正式な結果報告は後日行う。 

福田委員 防災講演会について、申し込み６０人に対して当日の空席が

２０席ほどあった。当日キャンセルだった可能性もあるが、公

民館の予約だとキャンセル待ちを受け付けたりして対策をし

ている。このような対応が必要ではないか。 

B リーガーについて、くらし安心・安全部会に参加していた

が、2/28 に開催するかの判断をするという話になっていたか

記憶になかった。判断のタイミングが遅すぎて、学校関係者や

プロバスケットボールチームに失礼にならないか。また、資料

にある当日来る人は連絡が必要というが、これは誰に対しての

アナウンスか。 

事務局 防災講演会について、会場参加が定員に達したあと、会場参

加を希望する人から連絡があった際には、オンラインでの参加

を促すといった対応は行っていた。しかし、今回はキャンセル

待ちを受け付けるといった対策は行わなかったので、今後につ

いては各企画に関して部会の皆様と話し合って、キャンセル待
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ち等の対応をするかも含めて内容を決めていきたい。 

B リーガーについては、部会中にお話させていただいたかと

思う。学校関係者、プロバスケットチーム双方と協議し、せっ

かくの機会なので、開催できる可能性にギリギリまでかけたい

ということで、2/28 になった。この点は学校関係者、プロバ

スケットチーム双方にご了承いただいている。また、連絡が必

要という記載については、当日参加する委員の皆様も人数把握

のため事前に連絡が欲しいということで、委員の皆様へのアナ

ウンスだった。 

山田部会長 B リーガーについて、中止の判断が 2/28 では遅すぎるの

ではないかという意見は部会内でもあったが、最終的な決定権

は藤沢市側にあるとし、一任したと記憶している。 

事務局 なお、先ほど防災講演会の会場参加６０人とお伝えしたが、

これは一般参加申し込み６０人に空席があっても、当日は委員

の皆様も参加されていたので、ホールで６０人は参加していた

という意味であることを補足させていただく。 

 

交流部会（２/１７） 

    →資料のとおり。 

（議事録） 

吉田（秀）部会

長 

3/19 の歴史講演会について、当日の協力者をまちづくり会

議委員の中から募りたい。受付、駐輪場、マイクアンカーが各

2 名ずつ必要だが、当日ご協力いただける方はいるか。 

 立候補にて次のとおり決まった。 

受付      國弘副会長 河住委員 

駐輪場     久保田委員 福田委員 

マイクアンカー 松尾委員  高橋委員 

伊藤委員 歴史講演会は当日仕事で参加できないが、どんな話だったの

か、冊子やホームページ等で読めたらと思っているが可能か。 

事務局 当日の資料はホームページにアップロードする。 

また、当日の講演を YouTube にアップロードするかは検

討する。 

山田委員 歴史講演会について、オンラインでやらない理由はあるか。 

吉田（秀）部会

長 

大石さんはご高齢なこともあり、配信するとなると当日講演

内容以外のやり取りが多くなって時間が圧迫されてしまうこ

とが予想されるため、今回は見送っていた。 

山田委員 防災講演会で９０人もの申し込みがあったことを考えると、

歴史講演会もオンラインにすることで多くの方の参加が望め

るのではないか。 
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事務局 オンライン開催については周知していないこともあるので、

今回は YouTube へのアップロード等の方法を検討したい。 

山田委員 また、大石さんの辻堂かるたに興味があるが、あれは今どう

なっているのか。 

吉田（秀）部会

長 

辻堂かるたは大石さんが自主出版したもので、３，４セット

を各小学校へ寄付し、在庫を 100 個ほど手元に残しているが、

販売等は予定していないと聞いている。 

山田委員 大石さんの作品展示に、一緒にあるとよいと思うがどうか。 

吉田（秀）部会

長 

大石さんにお借りできれば展示したい。 

 

福祉部会（１２/９） 

→資料のとおり。鷹野委員より１点補足あり。 

 ・白浜養護学校の即売会・展示会について 

  コロナの影響で 2 月３月は中止となったので、あらかじめご了承ください。 

（議事録） 

事務局 白浜養護学校の即売会・展示会に関して補足だが、中止にな

ったのは即売会で、展示会は交流スペースで実施する。 

吉田（紀）委員 絵ほん語り公演について。宮沢賢治にしてはダークな話だっ

たので、次はクスッと笑える話も聞きたいと思った。 

また、公演を聞いて自分の子どもの頃を思い出した。私の家

は農家で、５～１０キロの子ブタを家に迎え入れ、育てていた。

スイカの皮が特に好きだったことを覚えている。１年もすると

すぐに大きくなって出荷されていったのだが、公演では直前は

エサをやらないという話だったが、我が家では少しでも大きく

なったと見せるために、朝体重を量る仕組みだったことから朝

までエサを食べさせたりしていた。私は感受性が鈍かったの

で、今回の話のように、いわゆるドナドナの世界ということは

感じていなかったが、そんなことを思い出した。 

オンラインではなく会場で参加したのだが、皆さんと一緒に

生で公演を聞くというのは本当にいいものだな、血が通ってい

るなという思いがした。 

 

   広報委員会（２/１） 

→資料のとおり。 

伊藤委員長より１点補足あり 

 ・辻堂まちづくり会議だよりについて 

  全体集会の写真については今掲載しているものとは別に、追加を予定している。

そのほかの変更点・ご意見があれば、2/28 までに事務局へ連絡してほしい。 
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（３）公募委員（再任）の推薦について 

   →資料のとおり 

（議事録） 

発言者 内容等 

事務局 今期取り組んでいただいた公募委員のうち、再任の意思を示

していただいている４名について、辻堂まちづくり会議として

推薦するということで、よろしい方は拍手をお願いしたい。 

 拍手多数 

事務局 賛成多数ということで、推薦させていただく。 

なお、公募委員については、3/3 の辻堂地区郷土づくり具維

新会議委員選考委員会で選考する。 

 

（４）次年度に向けた意見交換について 

（議事録） 

発言者 内容等 

尾崎会長 次年度に向けた意見交換ということで、何かあるか。 

秋山委員 辻堂駅前の自転車通行について、今後看板の設置といったこ

とは可能なのか。 

事務局 市担当者から道路整備の中で、看板を入れる方向で話を進め

ていると聞いている。 

吉田（紀）委員 辻堂まちづくり会議公募委員について、今現在応募はあった

のか。 

事務局 再任の４名を含めて、全部で１０名の方からご応募いただい

たが、うち１名は辻堂地区にお住まいではなかったので、9 名

の方が選考の対象になるかと思う。 

吉田（紀）委員 働き方改革もあり、まだ自分の周りにも仕事を続けている人

がいたりするが、ぜひ周囲に声をかけるなどして、今後の運営

に支障がないようにしていきたい。 

松尾委員 辻堂地区全体集会について、次回はテーマをもっと具体的な

もので開催してみてはどうかと思う。 

辻堂のいいところなどは語りつくした感があるので、子ども

の居場所づくり等のテーマがよいかと思う。 

尾崎会長 本日次年度に向けた意見交換ということで、いくつかご意見

をお伺いしたが、前回の全体会議にて吉田（秀）委員から、自

身の所属していない部会の活動に関しての意見交換の場が欲

しいとも話があったので、今回に引き続き、次回も皆さんへご

意見を伺う。全体へ共有したいこと等あればぜひ、次回お願い

したい。 
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２．その他 

（議事録） 

発言者 内容等 

尾崎会長 3 月の予定は次第のとおりとなっているので、担当委員の皆

様よろしくお願いします。その他について、予定しているもの

はないが、何かあるか。 

 特になし 

 

３．今後の予定 

 →次第のとおり。 

   （議事録） 

発言者 内容等 

尾崎会長 以上で予定していた内容はすべて終了したが、最後に何かあ

るか。 

山田委員 辻堂地区全体集会と防災講演会、どちらもオンラインで参加

させてもらったのだが、辻堂地区全体集会のほうは音が切れて

しまうトラブルがあった。防災講演会は何もなかったのだが、

何か違いがあるのか。 

事務局 開催日が防災講演会よりも先だった辻堂地区全体集会では、

機材に不慣れだったこともありトラブルが起こってしまった。

防災講演会でトラブルがなかったのは、辻堂地区全体集会での

反省を活かせたため。今後のオンラインイベントについても機

材トラブルがないよう取り組んでいく。 

松本委員 体調のことがあり、活動は今期限りとなる。次回出られない

かもしれないので、この場でごあいさつをさせていただく。 

皆様お世話になりました。様々な活動の中で、特にこの市民

センターを建設するときに、設計の段階から、それこそ土地探

しから携わらせていただいたことが印象に残っている。 

今年度まで頑張ってきたけれど、今後も機会があればお話し

させていただいたりすると思うので、よろしくお願いします。 

以 上 


